

EL SEMPER

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Se suscribe en Alcoy, en la Administración, calle del Mercado, 11 y 13, imprenta. Recibe anuncios y reclamos la Adm.

Números atrasados, 25 cents.

ADMINISTRACION. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo. NÚM. 1475.

REDACCION.

ALCOY, SÁBADO 6 DE ENERO DE 1883

AÑO VI. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY 6 DE ENERO DE 1883.

Día de Reyes.

No sé quien ha dicho que los hombres son niños grandes. Nunca mejor que en ocasiones como la presente, en que la comparación es fácil, salta a la vista la verdad de semejante aserto. En efecto, todos los niños, en la pasada noche, han puesto su castillo ó sus zapalitos al balcón esperando que los Reyes se trajeran el obsequio contingente de dulces ó juguetes y los hombres no están siempre aguardando, como los niños, los dones que ambicionan sus aspiraciones, sus deseos y sus esperanzas, reyes magos que suelen pasar de largo, sin dejar su obolo en el balcón de los que anhelan?

¿Quién no ambiciona? ¿quién no desea? ¿quién no aguarda? Pues todos esos que ambicionan, desean y esperan son niños grandes que cifran el porvenir en una ilusión, como los niños de verdad, que creen realidad lo que es inocente superchería. El ideal para el político, la posesión de la verdad para el hombre de ciencia, la riqueza para el asociante, la salud para el que gime sin remedio en el lecho de dolor, y tantas y tantas otras aspiraciones, que son sino quimericos presentes que aguardan de los reyes magos que a ióntán y muestran la fantasía?

Pero los niños son mas felices que nosotros, por que al levantarse hoy por la mañana, encuentran satisfechos sus deseos; y el hombre cuando los ve cumplidos? Día tras día y año tras año persigue con incansable afán lo que la mayor parte de las veces es imposible de lograr; y solo cuando la muerte llega, halla la triste realidad de la tumba, canastillo en donde esos magos que tanta acariaciara, depositan el cuerpo presente de un cuerpo yerto y exámine que en breves se convierte en un puñado de polvo deleznable.

¿Y para eso tantos afanes? ¿y para eso tantas luchas?

Las palabras que hoy y siempre debiera el hombre al momento de morir, son: «he vivido, he trabajado y he reventado.»

La prensa regional.

El *Constitucion* y el *Eco* se lamentan de la política que los posibilistas y conservadores hacen, diciendo que el *Graduador* y el *Eco* se han aconsejado para censurar la política de sus amigos. No entramos a averiguar si lo que dice es cierto, pero si de los dos consignar que la defensa que el órgano de los fusionistas hace de estos; es contraproducente. prueba palmaria de ello, se halla en las siguientes líneas:

«A nuestros amigos ni molestian ni constriñen la minoría conservadora de la Diputación; el papel desairado que esta ha de representar en el seno de una asamblea eminentemente constitucional; la figura decorativa que van a prestar al cuadro bosquejado torpemente por la mano del posibilismo hoy en las columnas de *El Graduador*, mas ha de servir para su ridículo que para su satisfacción menguada.»

¡Teoría mas peregrina! Con qué una minoría, o pequeña que sea, hace un papel desairado en una quier asamblea?

¿Qué cosas mas notables hemos de aprender! ¿Dónde está el ridículo, donde la mengua en una minoría exigua se siente en el seno de una asamblea eminentemente constitucional?

¡Ah! Hay amigos cuya amistad perjudica. El *Constitucion*, amigo de los fusionistas, les está desprestigiando soberanamente. Rigense los constitucionales en las teorías que defiende su órgano en la prensa, y si no las creen absurdas, déjenle continuar por el camino que marcha, al final del cual se encontrarán con su descredito.

La *Libertad* nos habla de arbitrariedades y cuando vamos a averiguar quienes son los autores, nos encontramos con los individuos del Sindicato de riesgos de Alicante.

No nos importan estas cuestiones.

Después de consignar nuestro estimado colega *El Graduador* la manera como ha procedido con la diputación de Valencia su gobernador el señor Loma, que se retiró así que estaba constituida la Corporación provincial, conducta que se ha seguido, como es racional, en todas partes, y de manifestar que en Alicante pasó todo lo contrario y

que el Sr. Somalo continúa en el sillón presidencial dirigiendo las sesiones, entre otras cosas no menos graves, escribilo siguiente:

«Así es que ayer nos encontramos con una noticia en extremo grave.»

La salida para Alcoy de una persona del prestigio, y de la posición del Sr. Albers, refractaria a todo género de imposiciones, el cual lleva arraigada la creencia de que exista la idea de postergar a Alcoy en los sitios de la Comisión Permanente.

Y no se diga que eso va a suceder por que el Sr. Albers se niega a ocupar el primer lugar, po cuanto era sabido.

Hay hombres que abandonan momentáneamente sus negocios, creyendo servir así a la patria y a su partido, llevando al seno de las representaciones populares, el caudal de su inteligencia; pero del ninguna manera quieren dar ocasion a la duda de que les sirve la política para defender sus intereses particulares.

Así es, que ó mucho nos engañamos, ó Alcoy va a perder la representación en alguno de sus hijos que, según el curso de las corrientes, vendrá a ocupar el tercero ó cuarto lugar.

Quisieramos engañarnos de veras. Lo decimos con toda lealtad, siquiera porque Alcoy no aumentará sus recesos y su prevención hacia Alicante.

Por lo que a nosotros toca, si el hecho se consuma, salvaremos nuestra responsabilidad, porque después de todo, no tenemos parte alguna en la humillación que se quiere hacer sufrir a Alcoy, el primer pueblo de la provincia, por la intemperancia y la ambición de ciertos políticos.

Nuestros informes nos permitan asegurar que lo que *El Graduador* temía ha sido cierto.

Y una prueba de ello es que las secciones que han de turnar en la permanente, fueron nombrados en la forma que sigue:

Para la primera, los Sres. Rizo, Barber, Ballesteros, Barber, Ballesteros y Barrera (D. Carlos).

Para la segunda, los Sres. Mauricio, Yañez, Rico, Ganga, Perez y Llobregat.

Para la tercera, los Sres. Orts, Puig, Cortés, Paris, Sanchez y Casans.

Para la cuarta, los Sres. Terol, Albers, Bono, Urios, Barrera (D. Jorge) y Roca.

Alcoy es la primera población de la provincia; Alcoy ha sido postergado de una manera inusitada.

Por hoy no nos permitiremos decir mas ni el espacio ni nuestra indignación.

Descripción de un incidente pintoresco que hace *El Eco de la Provincia*:

En la sesión que ayer celebró el cuerpo provincial, el Sr. Lopez Somalo, dió una nueva prueba de su delicado tacto como presidente de la Corporación.

Un diputado, el Sr. Rico, pidió la lectura del artículo 28 de la ley, y dijo poco mas ó menos que hasta tanto la Diputación quedase definitivamente constituida, debía en su concepto ocupar la presidencia el Sr. Llobregat.

Nunca tal hubiese oido el Sr. Lopez Somalo. Con ese tono peculiar en el cuando se considera atacado por un adversario, contestó al Sr. Rico que la ley le concedía el derecho de presidir la Diputación, y estuviese ó no definitivamente constituida, no era otro el llamado a ocupar aquel sitio más que el Gobernador de la provincia.

Sin duda el Sr. Rico, reconociendo que había interpretado erróneamente el sentido del artículo 28 de la ley y quizás para explicar satisfactoriamente sus palabras sin menoscabo de nadie, se levantó a hablar al Sr. Somalo y le pareció la figura de Sr. Rico la espada de Demócrito, y con voz de trueno exclamó: «No hay palabra!»

Y el Sr. Rico tomó asiento.

Se suspendió la sesión; y al reanudar, el señor Terol pidió la lectura de una proposición por el presentada y autorizada además por los señores Mauricio, Orts y Rizo, suplicando a la Diputación declarase haber oido con desagrado las palabras del Sr. Rico.

Qué conciencia tendrían los firmantes de la proposición de su proceder, cuando ninguno se levantó a apoyarla.

Entre el Sr. Rico, el Sr. Terol y el Sr. Presidente, que reunidos, mediaron las debidas explicaciones, por las que se pudo deducir que el primer motivo había retirado las palabras que el Sr. Gobernador se le refirió ofensivas.

El Sr. Terol retiró su intempestiva proposición con *Tableaux*.

Se van a acreditar los fusionistas de esta provincia y el gobernador. Siempre Alicante ha de ser una especialidad en asuntos políticos.

La *Union* publica un circular del partido republicano-progresista, un escrito biográfico de Gambetta y el extracto de la última sesión de la Diputación, lo que llena todo el espacio de que dispone el colega.

El suicidio del embajador de Austria EN PARÍS.

En la esquina que forma en París la calle de Galileo con la avenida Marceau, existe una casita de dos compartimientos cerrados por dos puertas de hierro fundido. El sábado a las once y media de la mañana, entró en una de esas habitaciones un hombre, que apoyándose en la sien un revolver de grueso calibre se saltó el cráneo. El cuerpo cayó sobre la puerta, que se abrió con el peso, y rodó por la acera, donde la herida formó bien pronto un charco de sangre.

Los transeúntes se reunieron en torno del cadáver. Un agente fué a avisar al comisario de policía del barrio; otros metieron el cadáver en uno de los coches de araña, que en algunos puntos de París existen para el servicio de las calles. La comisaria está en el palacio de la industria; así es que el comisario, acompañado de un médico, tardó en llegar media hora cumplida.

El médico se limitó a certificar que la muerte había sido instantánea. El comisario comenzó a registrar los bolsillos del cadáver; pero como la se ordenó la traslación del cadáver al palacio de la industria. Mientras llegaba el coche destinado a estos servicios, y para sustituir al muerto de las miradas curiosas, curiosos de la cabeza con dos sacos de yeso vacíos, que propusieron los amigos de una obra cercana.

Hasta aquel punto nadie sospechaba quien era el muerto que vestido con esmero, mostraba pertenecer a las clases elevadas de la sociedad. Ya en la comisaria, se hizo el inventario de una cartera que contenía un reloj de oro y la cantidad de 110 francos se había encontrado en los bolsillos. En esta cartera había dos tarjetas que decían: «El conde de Wimpffen, embajador de S. M. el emperador rey de Austria-Hungría.»

El personal de la comisaria quedó sorprendido. Con las tarjetas se encontraron algunas cartas dirigidas a Mr. de Wimpffen, que no dejaban duda res, octo a la identidad del desconocido; el cual tenía en su ropa interior la marca W con una corona de conde.

El trayecto de la bala había sido horizontal. Había entrado por la sien derecha y había salido por izquierda.

El prefecto de policía, sabedor del caso, acudió inmediatamente al palacio de la industria y avisó a Mr. de Zichy, primer secretario de la embajada y pariente de Monsieur Wimpffen, el cual se resistía a creer la desgracia, hasta que estuvo en presencia del cadáver.

El desdichado conde de Wimpffen fué trasladado en un carro fúnebre a la embajada, y allí fué depositado en un sala del piso bajo; convertido en capilla ardiente.

El coronel Boan, agregado militar de la embajada, y el secretario M. Zichy, se encaminaron a hotel Matrice, a cumplir el triste encargo de participar a la esposa del conde Wimpffen la desgracia que acababa de herirla. El dolor de la pobre señora arrancó lágrimas a todos los circustantes. M. Wimpffen deja dos niñas, una de nueve y otra de cinco años.

A punto fijo, no se sabe la causa a que puede atribuirse este acto de desesperación que ha conducido al suicidio a un hombre cuyo carácter afable se había conquistado en París generales simpatías. De algun tiempo a esta parte se había oído que el carácter del conde era otro. Estaba siempre nervioso y se irritaba frecuentemente, presa de sobresciciones constantes.

El conde Federico Wenzel de Wimpffen había entrado en el templo de la carrera diplomática, fué promovido a agregado, secretario, ministro plenipotenciario y embajador.

El 21 de Agosto de 1867 se casó con la princesa Margarita de Lynar, que pertenecía a una familia de la alta nobleza protestante de la Silosia prusiana.

Durante su permanencia en Roma, sabedor de que el atentado de Passananta contra el rey Humberto había fracasado, salvando al rey de la muerte, el conde de Wimpffen mandó izar la bandera italiana e iluminó en señal de júbilo la fachada de la embajada. El conde de Wimpffen intervino directamente en la entrevista del rey de Italia y el emperador de Austria.

Cuando hace pocos meses Mr. de Beust abandonó la embajada de París, Mr. de Wimpffen representó a su país en la república francesa en el cargo que ya había desempeñado de 1872 a 1878.

Complimientos.

(De *El Imparcial*).

Ya conocen ustedes la costumbre: en año nuevo cambian tarjetas los amigos y conocidos.

Lo mismo que cuando se trata de un duelo.

¿Qué efecto producen las tarjetas amontonadas sobre el velador?

Allí se ven juntas y en amigable consorcio la del sastre con la de Fulana: es decir: la del que nos viste, con la de quien nos desnuda.

La tarjeta del poeta con la del crítico que le llamó «bruto» en buenas formas, en la revista de su última obra.

Tarjetas de amigos queridos y tarjetas de caballeros incógnitos.

—¿Quién es éste?—se pregunta el que recibe la tarjeta—no tengo el gusto de conocerle. Calle de... número... Nada, no recuerdo este vecino.

Todos nos saludan, nos felicitan y nos desean buen año.

¡Tantas personas respetables como se interesan por nuestro porvenir!

Si no estuviéramos *maleidos* por la experiencia, en principio del año, nos creeríamos los seres mas simpáticos y mejor relacionados de la humanidad.

Pidan Vds. un favor a cualquiera de esas tarjetas, esto es, a cualquiera de las personas que en principio de año felicitan a Vds., y de seguro se convencerán de la farsa.

Es preciso admitir la sociedad como es, ó mejor dicho, como parece, porque de lo contrario, a varios representantes por sus tarjetas sería indispensable mandarles un par de amigos para que arreglaran los pormenores del duelo.

Entre las tarjetas que ha recibido este año un amigo nuestro, había una en la cual se leía:

«Doña Fatana de Tal, profesora en partos, ofrece a usted sus servicios.»

Y en letras manuscritas:

«Desea a V. un año feliz y numerosa prole.»

La esposa de nuestro amigo es una *Orela* disfrazada de señora del siglo XIX.

—¿Quién es esta mujer?—preguntó furiosa a su marido.

—Ya lo ves, una señora profesora en eso.

—¿Y tú, de qué la conoces, o porque la conoces?

—No la conozco mas que para servirla—respondió el esposo tranquilamente.

—Mentira!

—Gracias.

—Tú has tenido algo.

—En buen hora lo diga, no la he necesitado hasta hoy.

—Me engañas.

—Mujer!

—No se ofrece así una mujer dedicada a ese ramo sin un pretexto, sin un motivo justificado.

—No sabes lo que dices.

—Eso es burlarse de mí y yo no lo tolo, me marchó con mi madre.

—Mujer!...

—Algo me ocultas y yo no puedo tolear eso.

En fuerza de tiempo y de demostraciones matemáticas, la esposa se convenció de la inocencia castidad de su marido.

Entre los regalos que nos dedican en estos días, suele esconderse tambien la mas astuta del enemigo.

Desconfiad de un pavo que se presenta solo, ó de una guila de majaron sin hombre.

Un pavo autónomo puede ser el testimonio del afecto de un amigo, ó el vengador de una injuria.

Lo primero que se ocurre viendo entrarse un pavo por las puertas, es preguntarse:

—¿Quién será ese pavo?

Los chiquillos y las mujeres, que desde el primer momento sienten cierta simpatía por el pavo, para legitimarle, contestan:

—¿Será D. Fulano?

—¿Quién sabe? no le desprecies.

—¿A nadie se le trata con desprecio.

—¿Y si viniera envenenado?

—¿Hombré, como había de venir vivo?

—¿Hay venenos lentos? ¿Y si fuera un pavo explosivo?

—Si desconfías, regálasele á cualquier amigo

Un par de capones, por ejemplo, que llevan en el pico ó en la pechuga tarjetas donde se lee:

«Fulano de tal ó hijos inspiran confianza á las familias.»

Un pavo con el nombre y apellido del padre, digno del caballero que le envía, encuentra buena acogida en la casa.

Como que se le comen.

Que mayor prueba de afecto pudiera darse al caballero que le regala y al pavo?

Una señora tenía por costumbre, para evitar desconfianzas, escribir de su puño y letra, en cuantos objetos regalaba, lo siguiente:

«Vengo de doña Fulana, viuda de...»

Cuando regalaba, por ejemplo, un cochinito, la inscripción daba lugar á sospechas horribles.

Las tarjetas que nos remiten las personas cerciadas en estos días del año, representan cariñoso recuerdo.

Entre éstas suela llegar alguna en que se nos participa:

«D. N. N. ha fallecido.»

No faltan tampoco las tarjetas en que se dice:

«Z. y Q. participan á usted su efectuado en...»

Aun hay gente que se figura que nos importa que se casen.

La muerte, ya es otra cosa. ¿Quién no la espera?

Tal vez dentro de pocas horas nos envíe su tarjeta

¿Qué día de luto para la patria!

Centros y academias

Después de las fiestas de Navidad, refractarias á todas las manifestaciones de la inteligencia, ha sucedido en todos los centros científicos y literarios, el período de elecciones, durante el cual se suspende la discusión de los temas puestos á la orden del día, para dar lugar á las cábalas y cabildos de los que por su propia iniciativa, ó la de sus amigos y admiradores, figuran en las candidaturas formadas para ocupar los cargos de las juntas directivas.

La política, que todo lo invade, interviene en estas luchas mas de lo que debiera, y de aquí que en muchas ocasiones, la dirección de los centros del saber, se confía mas al hombre notable en las lides políticas y parlamentarias que al profundo pensador ó al sabio filósofo que pueda impulsar con sus conocimientos la vida intelectual de nuestra patria.

Por esta razón, se observa el fenómeno de que según las corrientes de la política encumbra á los diversos partidos que se disputan la tarea de hacernos felices, las sociedades y ateneos buscan en sus prohombres mas influyentes el apoyo de la protección oficial, convirtiendo los templos del saber, en clubs donde se debaten mas las cuestiones que afectan á los políticos intereses, que las que tienen conexión con el progreso de la humanidad.

Esta fiebre política, ha sido causa de que en el Ateneo de Madrid se pensara en descartar por algunos la candidatura del Sr. Cánovas del Castillo para el cargo de presidente de la primera de nuestras sociedades científicas. No obstante, el buen sentido ha triunfado, y el Sr. Cánovas ha sido reelegido por unanimidad haciendo justicia á su talento indiscutible.

El casino militar tambien ha verificado sus elecciones; mas el general Riquelme designado por el voto de los socios de dicho centro para ocupar la presidencia, ha declinado con insistencia, este honor, por lo que esta noche se reunió el casino á fin de elegir el que ha de ocupar el puesto vacante. Se cree que será el general Castillo, actual Capitán General de Castilla la Nueva.

La exposición pedagógica ha celebrado el día dos del actual el acto de distribución de premios á los concurrentes á dicha exposición. El acto fué presidido por el Director general de Instrucción pública Sr. Riano, acompañado de los Sres. Pisa Pajares, Fernandez y Gonzalez (D. Modesto) Galdo y Melgar.

Leí la memoria descriptiva de la exposición,

redactada por el secretario de la misma, hicieron uso de la palabra los Sres. Muñoz, Galdo y Ros de Olano, encomiando la importancia de la primera enseñanza y haciendo votos por que la nobilísima profesión de maestro alcance pronto en nuestra patria el brillo y esplendor á que le dan derecho la abnegación y esfuerzo de los que la ejercen. El acto terminó con la adjudicación de los premios otorgados.

Tan luego termine el período electoral y calma la agitación que esta clase de luchas trae siempre consigo, se reanudarán las tareas propias de los centros de que nos ocupamos, de los cuales tendremos al corriente á nuestros lectores en cumplimiento de la obligación que con ellos tenemos contraída.

Suyo afmo.

Madrid 4 Enero 1882.

Noticias generales.

Algunos de los personajes de la obra del inmortal Victor Hugo, *Los miserables*, existen en la vida real, á crear el siguiente relato de un periódico de Nueva York, de un hecho nada comun que se ha realizado en aquella ciudad.

Dice así:

«A las altas horas de la noche entró un ladrón furtivamente en la habitación de Miss Linda Gilbert, que habita en la casa núm. 264 de la calle 43 del Oeste.

Dejó esta que al malhechor penetrara en el cuarto, fingiéndose dormida, y usó su salud, y dijo le con dulzura:

—¿No sabe V. que está robando á una de sus amigas? (Es de advertir que Miss Gilbert ha trabajado mucho por la reforma de las prisiones.)

—No, contestó el ladrón sorprendido.

—Pues yo soy Linda Gilbert.

—¿Cómo... es usted!

He oído hablar de usted, pero nunca me ha visto usted en la prisión; jamás estuve encerrado. Me voy, nada he tomado aun.

Hízole ella sentarse, y entrando en conversacion con él, averiguó que era un infeliz, cuya carrera criminal habia comenzado impulsado por la necesidad; que sufría del pocho, y su esposa y tres hijos se hallaban enfermos.

Para abreviar, la señorita conversó con ella á la cocina, y llenando una canastilla de provisiones, se la entregaron al adron, amén de un billete de cinco pesos. Después de esto abrieron la puerta principal y le despidieron afectuosamente.»

Segun los datos definitivos de las últimas elecciones, han sido elegidos 1,110 diputados. De estos son adictos al Gobierno 775 y de oposicion 335. Esta última cifra se descompone, segun el color político de los diputados de oposicion, en la forma siguiente: 116 conservadores, 127 republicanos, 37 de la izquierda dinástica, 21 carlistas y 33 independentes.

Dice la *Cronica de Cataluña*:

«En el Santuario de Meritxell (Valles de Andorra), sucedió no hace muchos días un lamentable hecho que puede servir de ejemplo á mas de cuatro que paran poca atención en la custodia de sustancias venenosas que poseen para la extinción de los ratones y otros animales nocivos de sus casas.

Segun parece, el ermitaño de dicho santuario tenía en uno de los estantes de su cocina cierta cantidad de arsénico, envuelto en un papel continuo á otro que contenía la sal para su alimentación; al levantarse, y después de haber encendido lumbre, confeccionó una sopa, en la cual, en vez de la sal correspondiente, echó fatosamente igual cantidad de arsénico; al poco rato de haberla comido, presentáronsele los primeros síntomas de intoxicación, falleciendo á las pocas horas, sin que pudieran servirle para nada los auxilios que se le prestaron.»

En el cementerio de Santander acaba de hacerse un extraño descubrimiento.

Al hacerse la inhumación de un cadáver, ante varias personas del acompañamiento, el sepulturero empezó á remover tierra con una azada para cubrir la sepultura, cuando llamó su atención que chocara el instrumento con un cuerpo duro. Examinado con detención el sitio, se descubrió una caja de materias finas, que contenía diversas alhajas de valor.

Entregado el hallazgo á las autoridades, estas han procedido á practicar las diligencias correspondientes para averiguar la procedencia de las alhajas, no habiendo mas indicios que las iniciales que aparecen grabadas en varias de ellas.

Dice un periódico que el maestro Wagner ha vendido la propiedad de sus obras musicales á un editor de Maguncia, por una renta anual de 150.000

marcos (35.000 pesos), pagadera no solo al maestro sino á sus herederos, por un período de treinta años después de la muerte de aquel.

No ha pensado mal el autor de *Lohengrin*. Muchos autores hay en Europa que han muerto pobres, mientras sus obras arriquecen á los editores.

En la seccion de órden público del ministerio de la Gobernacion, se ha formado una relacion nominal de las 2.441 sociedades ó círculos que con carácter de recreo ó científicos existen en España.

Esa cifra se descompone de la siguiente manera: sociedades recreativas 1,568, cooperativas 438, instructivas 135, científicas 81, dramáticas 50, benéficas 43, artísticas 32, industriales 3, políticas 15, profesionales 15, literarias 7 y religiosas 7.

La provincia que tiene mayor número de sociedades recreativas es la de Barcelona, donde se registran 285, y 115 cooperativas; de las instructivas Canarias, que tiene 22, científicas Madrid con 46; é igual número de dramáticas; 15 benéficas, y 17 artísticas; de industria la de Barcelona con 21; políticas, Murcia y Lérida con 3; literarias Cádiz con 2; y religiosas, Barcelona y Baleares con 2.

En Cuenca y Segovia no existen mas que cuatro casinos ó círculos de recreo.

La publicacion de ese trabajo en la *Gaceta* ofrece algunas dificultades por su mucha extensión, en vista de lo cual se facilitará este trabajo á toda persona que desee verlo en dicha dependencia, donde habrá con este objeto un ejemplar de la relacion indicada.

El gobierno francés, con objeto de utilizar la gran produccion de níquel en su colonia la Nueva Caledonia, ha propuesto á una comision, que estudie si es conveniente el hacer monedas de dicho metal en reemplazo del bronce.

A efecto, se han construido monedas de níquel con valor de 5, 10 y 20 céntimos, que se hallan expuestas en el hotel de monedas de Paris, habiéndoles dado la figura octogonal para que no se confundan con las de plata, porque el color es algo parecido, aunque no tan blanco como el de la plata.

Noticias é intereses locales y regionales

En la calle de San Marcos, existen algunas baldosas de la acera, fuera de quicio, y las vecinas que se han dejado los callos en ellas, nos ruegan pidamos á quien corresponda, que se arregle tan peligroso desperfecto.

Así sea.

En la semana próxima se publicará á en Alicante un nuevo periódico decenal, científico y literario, que se titulará *La Humanidad*.

Se ha señalado acotamiento á los ganados laneros de Manuel Segura Alarcón, José Serua y Ramon Segura, en término de Albaterra.

Tambien se ha señalado acotamiento al ganado lunar de José Perez Lucas, vecino de Guardamar.

De mañana á pasado, como anunciamos en uno de nuestros anteriores números, es esperado en esta ciudad el Ingeniero jefe del ferrocarril de Alcoy á Alicante, D. Rafael Yagüe, que viene con el objeto de empezar con gran impulso los trabajos de construcción.

Noticias del ferrocarril económico de Villena á Alcoy y Alcedia:

Ayer estuvieron de paso en esta Ciudad, el Ingeniero director D. Luis P. Marqués y el jefe nombrado de la 2.ª Seccion D. Leon Moulet, habiendo salido por la tarde para Cocentaina y Muro.

El Sr. Moulet residirá en Muro, en donde quedarán hoy instaladas las oficinas de la Seccion.

El lunes dará comienzo el replanteo del trayecto comprendido entre Cocentaina y Virgen de la Luz (Agres).

El Sr. Marqués quedará en Cocentaina con otro personal, ocupado en el replanteo del túnel del Castillo y trazado hasta el término de Alcoy, así como tambien de levantar los planos parcelarios para la expropiación y efectuar los pagos correspondientes.

El ayudante D. Pascual Abad fijará su residencia definitiva en Bocairente, como jefe de la 1.ª Seccion, y con el personal á sus órdenes está en cargado de levantar los planos parcelarios y expedientes de expropiación en la parte de trazado que comprende los términos de Bocairente y Ballesteros.

Los trabajos de perforación del túnel de Cocentaina dan comienzo muy en breve, para cuyo efecto se espera de un momento á otro al contratista de dicho túnel Sr. Osoro.

La venida de los Sres. Marqués y Moulet á esta ciudad, ha tenido por objeto enterar al último de

trayecto entre Cocentaina Alcoy y, que forma parte de su Seccion, y á la vez tratar de la última parte de la parte de expropiación que falta pagarse en el término de Alcoy y que, como en su día dijimos, son las parcelas de los propietarios que no quisieron percibir el importe correspondiente.

Como se ve, los trabajos van en gran escala y en toda la linea, siendo de esperar que no tarden en dar comienzo las obras.

Están, pues, de enhorabuena los pueblos interesados en la linea.

Esta noche, como hemos anunciado, se inaugurarán los bailes de máscaras en el Teatro principal.

Mañana en la noche se efectuará el segundo baile.

Se ha suspendido la revista de las clases pasivas, que debía verificarse en el presente mes, por haberse resuelto que en vez de las dos revistas semestrales que con arreglo á la Real órden de 22 de Agosto de 1836 debian pasar dichas clases en los meses de Enero y Julio, se verificase solamente una que tendrá lugar en el de Abril.

Se calcula que la quinta ultimamente efectuada será de 65.000 hombres.

Han sido nombrados tenientes fiscales de las audiencias de lo criminal de Játiva, Altea, Alicante y Castellon, respectivamente los Sres. D. José Goni y Foster, D. Felix Vazquez, D. Manuel Ripoll y D. José Climent y Ferreras.

Se hallan vacantes las siguientes escuelas: superior de niñas de Cocentaina, con 1.350 pesetas; elementales de Jijona y Finestrat, con 1.400 cada una, y ayudantía de Alicante, con 825.

Llamamos la atención del Sr. Arquitecto municipal hacia algunas casas que á consecuencia de su vetustez y de los últimos temporales, ofrecen al parecer y á juicio de los profanos, algun peligro de hundimiento en sus techadas superiores. Por el sí ó por el no, vendria bien una visita general de inspeccion con tal objeto.

El movimiento de poblacion ocurrido en los dos pueblos de la provincia de más de 20.000 habitantes, durante á quinta censal de 1880, y sus incrementos, y por consiguiente una cifra en el censo de 6 individuos.

Las defunciones fueron originadas en Alicante: por disenteria 1; por enfermedades de los órganos respiratorios, 6; por apoplejia, 1, y por otras diferentes enfermedades, 23; total 31. En Alcoy: por sarampion, 7; por difteria y crup, 4; por tífus abdominal 1; por tisis, 1; por enfermedades de los órganos respiratorios, 3; por apoplejia 2; por catarro intestinal (diarrea), 2; por otras diferentes enfermedades, 13.

Los nacimientos han sido 29 varones y 27 hembras legítimos y uno y uno respectivamente naturales.

Mañana se celebrarán en la Iglesia del Santo Sepulcro los ejercicios á que se consagrarán las Hijas de Maria Inmaculada y de Santa Teresa de Jesus, en el presente año 1883, dando principio á las cinco de la tarde, invocando la gracia del Espíritu Santo con el himno *Veni Creator Spiritus*, y á continuación tendrá lugar la plática preparatoria.

Diputación provincial.

Extracto de la sesion extraordinaria del 3 de Enero de 1883.

Presidencia de D. Juan Lopez Somalo.

Se abrió la sesión á las doce y media con asistencia de los Sres. Terol, Mauricio, Orts, Ganga, Bono, Paris, B. taller, Cortis, Rizo, Barrera (Don Carlos), Barrera (D. Jorge), Gironés, Puig, Rico, Sanchez, Ballesteros, Llobregat, Casains, Roca Úrios, Perez, Barber y Yañez.

Se leyó por el señor Secretario don Francisco Ballesteros, el acta de la anterior, la cual fué aprobada.

El señor gobernador ordenó se diese lectura al dicamen de la Comision permanente de actas que habia quedado 24 horas sobre la mesa.

El Sr. Rico rogó á la mesa, que se diese lectura al artículo 28 de la Ley provincial, el cual fue leído por el Sr. Ballesteros.

Después de esto manifestó dicho señor diputado á la Asamblea, que siendo el gobernador un delegado del gobierno encargado solamente de velar por los intereses de la provincia, no estaba en sus atribuciones presidir la Diputación provincial, máxime cuando se estaba consultando, privando con esto del derecho al Sr. Llobregat de la presidencia de edad, para cuyo cargo habia sido designado.

El Sr. Somalo, contestó enérgicamente que el gobernador civil de la provincia cumplía perfectamente con su cometido y que podía dirigirse al gobierno con aquella protesta si la creía pertinente y adoptada al caso. Aseguró que el Sr. Gironés diese lectura al dictamen emitido por la comisión permanente de actas, el cual sobre poco más o menos significaba que las actas de los distritos de Alicante, Alcoy, Novelda, Orihueña, Cocentaina y Denia, aparecían sin protesta alguna, en tanto que las de Villajoyosa había tenido á bien la comisión declararlas graves por la indole de las protestas que las acompañaban.

El Sr. Gobernador propuso la discusión del dictamen de la comisión y como ningún señor diputado le impugnase, que fueron proclamados diputados los Sres. Terol, Rizo, Mauricio y Orts, por la circunscripción de Alicante, los Sres. Alborn, Yañez, Puig y Barrera (D. Carlos), por la de Alcoy; los señores Rico, Barrera (D. Jorge), Gironés y Sanchez Almolóvar, por la de Novelda; los Sres. Ballesteros, Roca de Togores, Llobregat y Casains, por la de Orihueña; los Sres. Ganga, Bono, Batailler y Paris, por la de Cocentaina, y los Sres. Perez, Barber, Cortés y Urios, por la de Denia, dejándolo en suspenso y pendiente de resolución, la proclamación de los Sres. Soler, Aragónés, Mingot y Orts (D. Francisco de Paula); electos por el distrito de Villajoyosa.

El Sr. Gobernador civil manifestó á la asamblea, que habiendo suficiente número de diputados para constituir la diputación, que habia de hecho definitivamente constituida, y en ese caso procedía el que se designase inmediatamente a presidencia.

Se suspendió la sesión por diez minutos, para que los señores diputados se pusiesen de acuerdo.

Reunida esta, se procedió á la votación de la presidencia, recayendo este nombramiento á favor de D. Rafael Terol y Maluenda, por mayoría absoluta de votos.

Antes de verificarse la elección se promovió un incidente, que omitimos describir con sus verdaderos detalles.

Solo diremos, que el Sr. Terol presentó una proposición suscrita por los Sres. Mauricio, Rizo Orts y por el proponente, cuyo contexto se reducía á manifestar el desagrado con que la Asamblea habia oído al Sr. Rico, pretendiendo apoyarse en el artículo 28 de la Ley provincial para desautorizarlo y á instancias del Sr. Gobernador que manifestó quedarse satisfecho de las esplicaciones que privada y particularmente le habian sido dadas respecto de aquel particular. Dijo que se complacía en reconocer la mala interpretación que el Sr. Rico habia dado al artículo 28 de la Ley Provincial; que lo espuesto por el señor Diputado de la minoría y que tan mal efecto habia producido en la Asamblea, no obedecía á otra causa que el deseo de ver su título, siquiera fuese por breves instantes, por puro compañerismo, en el sillón de la presidencia al Sr. Llobregat; que la inesperienza y la falta de práctica le habia hecho cometer aquel error, y que si otra intención llevaba, lo cual no creía, la propuesta pecaba de trasnochada y de inoportuna por cuanto solo faltaban algunos segundos para quedar definitivamente constituida la diputación.

Terminado á satisfacción de todos este incidente y como dejamos anteriormente consignado se procedió á la votación de la presidencia, cuyo nombramiento recayó á favor de D. Rafael Terol.

El Sr. Puig pidió la palabra, sin duda para desvanecer la creencia, de que una de las papeletas en blanco que aparecieron en la urna fuese depositada por él; dijo que era demócrata, que se honraba de pertenecer á la minoría de aquella asamblea, pero que apesar de esto, sabia cumplir con sus solemnes compromisos.

El Sr. Terol asintió con lo manifestado por el Sr. Puig.

El Sr. Somalo propuso que se votase la vicepresidencia de la Diputación.

Del escrutinio verificado resultó haber obtenido D. Eduardo Orts y Carratalá veinte y dos votos para la vicepresidencia y dos papeletas en blanco.

De igual manera se procedió á la votación de los secretarios, resultando elegidos para estos cargos por mayoría absoluta de votos los Sres. don José Bono y D. Francisco Ballesteros.

Acto seguido tomaron asiento en la presidencia los señores nombrados.

El Sr. Terol pronunció un discretísimo discurso, comenzó por pedir un voto de gracias á la mesa de edad que acaba de levantarse á aquellos asientos, y expresó su agradecimiento con sentidas frases á sus dignos compañeros por la honra que le habian dispensado con elegirle y proclamarle presidente de aquella asamblea; manifestó que el cargo que le habian conferido, era superior á sus fuerzas, pero que contaba con el apoyo y la ayuda de sus amigos los diputados allí presentes para soportarlo, bajo cuyas condiciones lo aceptaba gustoso. Prometió cumplir con el alto deber y la merecida confianza que le habian hecho. Dijo que la que política y persona bastante caracteri-

zada en el partido constitucional dinástico, dentro de aquella corporación no podía consagrarse mas que á la defensa, á la fiel custodia de los sagrados intereses de la provincia. Prometió ocuparse de su buena administración y del cumplimiento más estricto de la justicia; rogó á sus compañeros que hicieran iguales propósitos, prescindiendo de la cual de sus ideas en aquel agosto recinto, para dedicarse exclusivamente á la impropia tarea de sacar á salvo el crédito y el buen nombre de la corporación, proporcionando á la provincia las mejoras materiales y morales que imperiosamente reclamaba su estado augustoso; para esto dijo, habia necesidad de obligar á todos los Ayuntamientos á que satisficieran sus contingentes, con cuyos recursos poder atender á las múltiples obligaciones que pesaban sobre la diputación; entre ellas las más urgentes eran pagar á las pobres no-drizas los muchos meses que se les debia; satisfacer las nóminas á los empleados y á los profesores de instrucción pública, cuya benemérita clase era digna de las más altas atenciones, cumplir los compromisos contraídos con los abastecedores que suministran el diario sustento á los pobres asilados del hospital y de la beneficencia, y entre las más importantes tambien podian conceptuarse la de pagar de una manera discrecional y conveniente á los acreedores á la Diputación los capitales que devengaban grandes intereses; aseguró que una vez la Diputación colocada en ventajosas condiciones de vida, podria levantarse un edificio que diera testimonio del buen celo y de las eficaces gestiones administrativas de sus amigos que habian de compartir con él tan delicada misión.

De aquella dependencia, á los abastecedores que suministraban alimentos á los asilos y al ramo de instrucción pública, cuya benemérita clase era acreedora de los más grandes sacrificios para atender con singular predilección á sus necesidades perentorias. El discurso del Sr. Terol, generoso y levantado, satisfizo á todos los que concurrieron á esta sesión, y es de esperar, dados sus nobles propósitos y sus generosas aspiraciones, que cumpla estrictamente cuanto con tanta solemnidad le ofrecido con la cooperación y el concurso de los diputados provinciales, que militan en su gran mayoría en el partido constitucional dinástico, y que reconocen por jefe á D. Práxedes Mateo Sagasta cuyo axioma de gobierno tiene por base la moralidad y la justicia, el respecto á la ley, y la alta consideración que merece el honor de ser ministro. Pues de proponer el señor Terol, como epílogo del discurso el pasar un telegrama á S. M. el rey y a Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros, manifestando les el hecho de haberse constituido definitivamente la Diputación provincial y reiterándoles los altos respetos que el Jefe del Estado y el gobierno les inspiran.

Los señores diputados aceptaron la proposición, y despues de redactar un telegrama, expresando el rendido homenaje y la leal adhesión al Rey y al gobierno que preside el excelentísimo Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta, se suspendió la sesión por breves instantes, para que los señores diputados se pusiesen de acuerdo, para el nombramiento de las comisiones de hacienda, obras públicas, beneficencia é instrucción pública.

Correspondencias

Carta de Madrid

4 Enero 1883.

Si alguna cosa faltaba para que los demócratas progresistas pasaran el Rubicon, esta se ha vencido.

De hoy mas, puede darse ya como desvanecida la misteriosa nube en que se envolvía al Sr. Martos y por lo mismo perdida casi por completo la honriedad que le separaba de la mayoría.

Su lugarteniente, el hombre de su confianza, el primero que inició la benevolencia para con el gobierno, el Sr. Romero Giron, en una palabra, ha estado hoy en el Palacio en compañía del Sr. Ulloa y marqués de Sardañal para ofrecer sus respetos á los reyes, habiendo conversado primero con D. Alfonso, y pasado despues á la cámara de la reina y de las infantas.

Mañana la prensa comentará este suceso que aun no es conocido mas que de muy pocas personas.

Pintar la alegría que el Sr. Romero Giron y sus amigos han experimentado al celebrar esta visita, es solo comparable con la que experimentan los muchachos al tener en sus manos los regalos que les han dejado los reyes magos en la cesta.

Es fácil que todo el mundo crea y especialmente el mundo de la izquierda, siempre anhelante de crisis, que el paso del Sr. Romero Giron obedezca á un plan preconcebido al objeto de irse poniendo en condiciones dinásticas para formar gabinete; pero se equivocan porque aquella, la crisis, todavia está muy lejana y no hay en el horizonte político

presagio alguno de que se turbe su impidez en mucho tiempo.

Esta mañana han celebrado un banquete en Fornos los altos funcionarios de la Gobernación, asistiendo todos los directores, el subsecretario y el conde de Xiqueña, sin que haya tenido carácter alguno, mas que el particular.

En el salón de conferencias de Senado se ha reunido esta tarde la comisión general de Códigos, sin que haya tomado acuerdo alguno por no haber asistido el señor Romero Giron. La opinión general de la mayoría, es que desaparezca del antiguo Código el grado mínimo, medio y máximo de toda pena.

Tambien se ha reunido la comisión de la izquierda, ocupándose tan solo de la organización del partido.

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama de Bilbao, participando haber preso dos bandidos, resultando herido un guardia civil en la refriega.

Del consejo de ministros verificado hoy bajo la presidencia del Rey, he comunicado á usted estos señalamientos, así es que poco tengo que añadir á lo dicho por telegrama.

El dicho consejo se ha acordado que se le conceda el colar de Carlos III al general Primo de Rivera, pero como no tenia la gran Cruz de la misma orden, se ha firmado hoy el decreto agraciándole con la misma á fin de cancelarle el colar citado dentro de unos dias.

El superávit que resulta del cierre de los presupuestos del último semestre, asciende, segun el Sr. Camacho, á doscientas mil pesetas, mas seis millones, que se han satisfecho, correspondientes á los ejercicios anteriores.

En dicho consejo se ha acordado nombrar director de Administración local á D. Luis Rey primer secretario del Congreso.

En el segundo consejo, celebrado en la secretaría de Estado, se han ocupado los ministros de política general y especialmente de cuanto se refiere á los proyectos que han de ser discutidos en las Cámaras.

No se ha podido estender aun los nombramientos de Consejo de Estado, por no haber dimitido aun el Sr. Morqueo Benitez.

Informes que se go por muy exactos me permiten asegurar que no reina la mayor armonía entre los grandes presupuestos que se manejan en el departamento ministerial á que me refiero.

El Sr. Camacho amenaza con abandonar su cartera sino se hacen las economías que él pide en todos los ministerios.

Esto pudiera ser la bola de nieve; pero por todo pasarán algunos ministros, menos por dejar su posición oficial.

A la recepción oficial de pasado mañana en palacio, solo concurrirán los ministros y el elemento militar.

Esta tarde han vuelto á tomar incremento los rumores relativos á que el Sr. Rosada trabaja activamente por una inteligencia.

La causa de que haya salido á la superficie otra vez esta versión, es la conferencia que se le atribuye celebrada con el Sr. Navarro Rodrigo, que tiene puesto su objetivo, ora al sillón presidencial del Congreso, ora á la poltrona de Gobernación; pero dado caso de que estos trabajos, verdadero punto negro de la situación, diaran el resultado que se propone, el Sr. Rosada, el gobierno que no está dispuesto á transigir, y se cree sobrado fuerte, lepondría en el mismo trance que cuando el Sr. Cánovas, y el primer jefe del Congreso no está dispuesto á volver á sus solitudes de Llanes.

A más la actitud del diputado por Sorbas, no es la más á propósito para alcanzar ni la cartera ni la presidencia.

Se ha conocido la gran cruz del mérito militar al general brigada D. Emilio Maximiliano Vauier.

Segun un despacho, ha fallecido la princesa Guillermina Luiza de Prusia, viuda del príncipe Federico Guillermo Luis, y prima del emperador de Alemania.

Hoy han estado en Palacio á presentar sus respetos al Rey, el subsecretario de la Gobernación con su señora, los barones de Groles, los marqueses de Goicorrota y el gobernador de Segovia.

Se de cierto que mañana firmará el Rey los decretos admitiendo la dimisión al gobernador de Barcelona Sr. Morea y nombrado para sustituirlo al Sr. Zabala.

Espérase para fin de mes la venida á Madrid de los duques de Montpensier, y entonces que será acordado el casamiento de la infanta doña Ena con el duque, siendo fácil que este casamiento y el de su hermana doña Paz con el príncipe Isvaro Carlos Alberto se celebren en un mismo dia.

Los partidarios de la union católica están de enhorabuena. El Sr. obispo de Dania ha sido derrotado en Guipúzcoa por el conde del Real, de una era que su ilustrísima no se le tomara asiento en el Senado por mucho que sea el sentimiento del siglo Futuro.

Es sensible el rumor, porque triunfante el obispo de Dania, hubieran resonado mas las dis-

dencias de los absolutistas en la alta Cámara.

De el vapor italiano Nord America, que naufragó en las costas de Cartagena, han sido salvados por el español Gadiano 168 naufragos de aquel, á las dos de la madrugada en que tuvo lugar el siniestro.

El nombramiento de D. Luis Rey para el cargo de director de Administración local, dará lugar á grandes excisiones en el seno del elemento joven de la mayoría.

P. M.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—La Adoración de los Santos Reyes.

SANTO DE MAÑANA.—S. Teodoro.

CULTOS.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Solemnes cultos

Nuestra Señora de la Saleta.—Noveno dia de Novenario de Nuestra Señora de la Saleta. Fiesta principal de la Asociación. A las 7 y media misa de Comunión, con acompañamiento de órgano y cetrillas. A las 9 misa solemne á grande orquesta en la que predicará el Dr. D. Juan Chabme. Cura Acopierte de Caravaca.

A las 3 y media de la tarde se manifestará á S. D. M. se rezará el Santo Rosario, á continuación el sermón sobre el Apóstolado de la devoción á nuestra señora de la Saleta, y se concluirá con la elevación del Trisagio Mariano, concluyendo con la solemne bendición del Santísimo Sacramento.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran baile de mascararas para hoy y mañana de nueve de la noche á una de la madrugada.

Entrada de caballero, una peseta. Señoras, do convite.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE EL SERPIS.

Londres, 4.

El «Standard» publica un despacho de Panamá fechado el 23 de diciembre último, anunciando que Inglaterra, Francia é Italia firmaron un convenio, segun el cual las reclamaciones de los nacionales respectivos sobre los daños y perjuicios de la guerra entre Chile y Perú, serán examinadas y fijadas de comun acuerdo.

Los buques de guerra franceses é italianos, alcauzan á una cifra enorme.

Bucharest, 4.

La Cámara de Diputados, en la sesión de esta última noche, ha aprobado por 191 votos la posición relativa á la revisión de la Constitución.

La oposición se ha abstenido de votar. La Cámara acordó despues suspender sus sesiones hasta el 11 de enero.

Londres, 4.

El «Daily News» anuncia hoy que los embajadores de la isla de Madagascar que vinieron á Londres, despues de haber fracasado su misión en París, saldrán en breve de Liverpool con dirección á los Estados Unidos, á donde van con objeto de negociar un tratado con el gobierno de Washington.

París, 4.

Los diferentes grupos de la izquierda republicana de la Cámara, celebraron ayer una reunión, acordando que todos los diputados asistirán á los funerales de Mr. Gambetta.

A pesar de que en la escuela de defunción se anunció que el entierro se verificaria en el cementerio del Padre Lachaise, posteriormente se ha decidido que despues de los funerales, que se celebraron en París el sábado y no el viernes como se habia dicho oficialmente, el cadáver será conducido á Niza, donde se le harán tambien algunas honras fúnebres, siendo el entierro en el panteón de familia.

Así lo ha dispuesto el padre del finado, pues este no dejó disposición alguna testamentaria, á pesar de lo que se ha asegurado en contrario.

(AGENCIA MENCHETA.)

Madrid 5 Enero (6:45 tarde).

Ha habido una colisión en Villamartin (Cádiz) de la que han resultado un sargento muerto y un carabnero gravemente herido.

La Comisión del Código penal, ha acordado buscar una fórmula de conciliación entre el criterio del Gobierno y el que sustenta la Comisión.

Acoty Imprenta de EL SERPIS, Mercado 11 y 13

HAY PARA VENDER

Tres bultos de máquina de paños, dos de 80 centímetros y uno de 100, y uno de novena y cuatro. Tambien se venden dos espaldadoras.

NODRIZA

Hay una de 46 años de edad, leche de 7 quintos, que desea criar en su casa, calle de S. J. 33.

NODRIZA

Una de 26 años de edad, leche de un mes, desea encontrar criatura para criar en casa de sus padres. Es de muy buenas condiciones.

Paraná razas en esta Administración.

LEONARDO PEREZ, Corredor de lanas y trapos. Sangre 13, Valencia. Se encarga de compras y ventas y de remitirlas a los puntos que se deseen por una corta comision.

CASA DE CONSIGNACIONES Y Comisionista de lanas. CASTO BENAVIDES, Calatayud.

ISIDRO GARCIA Papeleria y casa de comision. Almeria, papeleria del Alcoyano.

JOSÉ GARCIA SEMPERE Compras de lanas a comision, Estremeha, manchegas y andaluzas. Se dan detalles y precios a quien los desee. Cabeza del Buey, Badajoz.

Se reciben en este periódico, esquelas para funerales, aniversarios y rezo, hasta las ocho de la noche para la primera y cuarta plana y hasta las nueve y media para la tercera.

BELDA HERMANOS Despacho: Sta. Elena, 12. Fabrica en tejidos de yute para empaque y saquerio.

2 rs. 24 a 40 n respectivamente.

AGULLÓ Y PEREA DENTISTAS. S. Nicolas, 34.

En dicho gabinete se ha recibido un gran surtido de elixires, cajas de polvos y cepillos para la limpieza y conservacion de la dentadura.

Guia del comprador en Alcoy

- Anuncios recomendados. Arroz, Legumbres, Guano, Café y sordas, Droguerías, Farmacias, etc.

CONFITERIA Y REPOSTERIA DE LOS HIJOS DE SEBASTIAN GADEA

En este establecimiento se confecciona toda clase de pasteleria y reposteria, dulces secos, peladillas finas de primera, turrones y cuantos caprichos se encarguen en ranilettes, tortadas adornadas, etc., etc.

LA PERLA BAZAR Y TIENDA DE LAMPISTERIA Y FERRETERIA

DE JOSE MARTINEZ NIÑO calle del Mercado, 18. Loza de las principales fabricas del pais y extranjeras.

Depósito de petróleo refinado. Cajas cristal, desde 1 real hasta 10 rs. Vasos cristal, desde 1 hasta 12. Botellas cristal, desde 1 hasta 40.

BREA QUESADA 5 RS. FRASCO.

Diez años de constante uso de este precioso balsámico en todas las regiones del globo; es la mejor prueba de que sus efectos son seguros e inimitables en todas las alteraciones de las mucosas del organismo; afecciones de pecho, y garganta, tos rebelde, tisis incipiente, irritaciones en la uretra y en el estómago, etc.

CHORIZOS DE CANDELARIO.

En la tienda de comestibles de Manuel Segura, se acaba de recibir una buena partida de una fabrica muy acreditada. Tambien hay una buena partida de sobrasadas de Tárben, Salchichon de Vich, Embuchado y Morcillas de Candelario, Manteca legitima de Flandes y Bacalao inglés.

Ademas, un buen surtido de los generos que ya conoce el publico, como Queso de Bola, Gruyer, Plato y Rochefort. Conservas de carnes y pescados, pimientos, tomates, vinagrillos y aceitunas sevillanas.

A LOS FABRICANTES DE PAPEL

Esta casa dedicada hace años a la venta de articulos para la fabricacion del papel, al estender el negocio ha acordado hacer una notable rebaja de precios en los articulos que a continuacion se expresan.

LA PREVISION SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, A PRIMA FIJA DOMICILIADA EN BARCELONA

Plaza del Duque de Medinaceli, nú 8. CAPITAL SOCIAL 5.000,000 DE PTAS. JUNTA DE GOBIERNO. PRESIDENTE. Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

A constituir capitales para formacion de dotes, redencion de quintas y otros fines analogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado.

FONDA CAFÉ DE RIGAL GRAN SURTIDO Vinos, Licores y Conservas

Conservas. Gallinas asadas 20 rs. Pollos con manteca 20. Perdices escabechadas 10. Tordos id. 10. Liebre id. 10. Conejo de monte id. 10. Fernera en adobo 8.

LIQOR MÚNERA. ALQUITRAN MÚNERA. PILDORAS MARILLOSAS MÚNERA. Purgante depurativo vegetal 2 rs. caja.

Ocasion.

Se venden tres tinajas para aceite, de cabida de 35 a 40 arrobas cada una, son de obra y muy buenas. Una máquina de coser, para sastres, poco usada sistema singer, por 500 rs.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA diario universal, y LA BROMA.

Semanario politico ilustrado con magnificas caricaturas, se sirven desde 1.º de Enero de 1883 a las personas que a ambas publicaciones se suscriban, por el mismo precio que cuesta sola «La Correspondencia» tres meses, 6 pesetas; seis meses, 12 pesetas; un año, 24 pesetas.

ENFERMEDADES SECRETAS LAS CAPSULAS PERUVIANAS DEL DR. BORRELL son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar las Purgaciones y flujos blancos, por mas resistentes e inveterados que sean.

Se venden

por convenir a los interesados, tres molinos harineros sistema J. Hermann-Lachapelle de Paris, sobre columna torre de fundicion, de una sola pieza; dos de ellos con piedras de Laferté (Francia), y uno con piedras catalanas, todas de 1 metro 30 cent. de diametro, y ademas tornos de cerner, machina o limpia de trigo y demas accesorios: han trabajado muy pocos meses y se pueden ver funcionar al momento que se quiera.

NO MAS SORDOS

QUIEN LO SEA, ES POR QUE QUIERE. Medicamento infalible para la curacion de la SORDERA, por inveterada que sea, dificultad de percepcion y demas enfermedades del oido.

DEL DR. CHARLES TOMPSON, DE NEW-YORK, 57, BROAD STREET. Aprobado y recomendado por las Academias de medicina de New-York, Boston y Filadelfia.